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空気
く う き

がカラカラに乾
かわ

いて、感染症
かんせんしょう

の流行
りゅうこう

や皮膚
ひ ふ

のトラブルが増
ふ

えてくる季
き

節
せつ

になりました。乾燥
かんそう

対策
たいさく

として「部屋
へ や

の加湿
か し つ

」がありますが、もうひとつ忘
わす

れてはならないのが「水分
すいぶん

補給
ほきゅう

」です。冬
ふゆ

は汗
あせ

をかく

ことが少
すく

ないため、体
からだ

から出
で

ていく水
すい

分
ぶん

に気
き

がつきにくくなります。意識
い し き

してこまめに水分
すいぶん

をとるように

しましょう。 
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川崎市立百合丘小学校 

保健室     

手
て

洗
あら

い、正
ただ

しくできていますか？ 
寒
さむ

くなってくると、手洗
て あ ら

いが「つらいなあ」と思
おも

うことがあります。冬
ふゆ

は水
みず

で手
て

を洗
あら

う時
とき

に、ついサッ

と簡単
かんたん

にすませてしまいがちです。手
て

洗
あら

いはかぜ・インフルエンザ予防
よ ぼ う

の基本
き ほ ん

です。せっけんを使
つか

って

ていねいに手
て

を洗
あら

いましょう。 

  

３つの首
くび

には、体 中
からだじゅう

をめぐる血管
けっかん

が集 中
しゅうちゅう

して

いるので、温
あたた

めると体
からだ

の内側
うちがわ

からポカポカして

きます。 

 

こんな工夫
く ふ う

で暖
あたた

かく

過
す

ごしましょう 

下着
し た ぎ

は汗
あせ

を吸 収
きゅうしゅう

して体
からだ

の冷
ひ

えを防
ふせ

ぎます。また、

下着
し た ぎ

を着
き

ることで、空気
く う き

の層
そう

ができて保温
ほ お ん

効果
こ う か

がア

ップします。 

 

 

寒
さむ

くなり、ポケットに手
て

を入
い

れて歩
ある

いている人
ひと

を見
み

かけます。寒
さむ

い日
ひ

は、暖
あたた

かく過
す

ごす工夫
く ふ う

を

しましょう。自分
じ ぶ ん

の身
み

を守
まも

るためにも両手
りょうて

を使
つか

える状態
じょうたい

にしておきましょう。 

 

手
て

洗
あら

いの

ポイント 

 

もう一度
い ち ど

 

確認
かくにん

！ 

ゆびさき つめ   あいだ 

て 

おやゆび    てくび 

はんたい   て 

ゆび   ゆび   あいだ 

  あ 



 

○ 手指のあかぎれや唇の乾燥による痛みで保健室に来るお子さんが増えてきました。塗り薬やハン

ドクリーム、リップクリームの持参を希望される場合は連絡帳にて担任までお知らせください。

リップクリームを持参する場合は色が付いていないものをご用意ください。 

○ 11月下旬から、インフルエンザで学校をお休みする人が増えてきました。マイコプラズマ肺炎に

ついては「疑い」を含め、11月 1日～28日の間に 9件の報告がありました。学校で体調不良とな

り、早退となった場合はできるだけ 1時間以内のお迎えをお願いしています。ご協力をお願いい

たします。 

○ インフルエンザと新型コロナは出席停止になりますが登校許可証の提出は不要です。溶連菌感染

症は必要となりますのでご注意ください。出席停止期間の目安は以下の通りです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校保健委員会報告 
11月８日(金)に令和６年度学校保健委員会が開催されました。ご出席いただきました保護者の皆さ

ま、ありがとうございました。前半では、保健室の利用状況や子どもたちの様子、健康診断の集計結果

をお伝えし、後半では学校薬剤師 中野純一先生より「近年の薬物乱用の状況」「薬・薬局について皆さ

んの疑問にお答えします」と題してお話をいただきました。保護者の皆さまのご感想を一部紹介させて

いただきます。 

〇百合丘小で内科検診をどのようにやっているのか知ることができてよかった。 

〇健康診断ではプライバシーへの配慮も必要だが、担当者を増やすなどして、 

脊柱などしっかり見てもらいたい。 

 〇保健室を利用する子どもたちの様子がわかった。今の子どもたちが経験不足からか、 

軽症でも保健室に行く傾向があることなども興味深い内容だった。 

 〇学校薬剤師の先生が教室環境の検査やプールの水の検査をしていることを 

初めて知った。 

 〇普段から服用しているいろいろな薬についてお話が聞けてよかった。 

 〇市販薬やカフェイン飲料など身近な物も乱用につながると知り、親子の関係づくりを大切にしたい

と思った。 


